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湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 
 

            

 

     

 

         

                   

                  夏空が見え隠れしてきました。今年も 

                 早いもので、半分が終わりました。 

                  6 月 9 日から始まりました 6 月定例議会も、29 日 

                 に終わり、新しい人事のもと新年度が始まりました。 

                 しっかりとチェックをしていかなくてはなりません。 

文化、スポーツが市長部局に移り、初めての事業とし 

て、4 月 15 日にびわ湖アンサンブルのコンサートが開催されました。湖南市合唱団として 

コーラス 8 団体の有志をまとめ、指揮をふらせていただきました。プロとのジョイントコン 

サートは、貴重な体験となり、感動的なステージでした。コロナ禍で 3 年間程集まる事が叶い 

ませんでしたが、この日は甲西文化ホール満員のお客様。楽しい 1 日となりました。心豊かに 

させてくれる文化とスポーツ。人と人を繋げていく大切な機会であり、これからのまちづくりに

は大切なアイテムだと感じています。 

 少子高齢化が今後益々進み、人口が減ってきます。コロナ禍の影響から、格差が広がり、 

生き辛い方々が増加しています。認知症の増加も見込まれ、ひきこもり支援が必要な方が、子 

どもから大人まで伴走的支援が必要とされています。地域で見守り助け合える地域を今一度取り

戻していかなくてはなりません。また、急な大雨が降る昨今、地震や浸水害もまた地域の助け合

いが求められています。小規模多機能自治が進められようとしています。住民の参画をどのよう

にして促していくのかが大きな課題です。石部総合文化センターが来年度取り壊わされ、新しく

小規模多機能自治センターを建設するとしていま

すが、どのような機能を残すのかは示されていませ

ん。これから開催されるタウンミーティングで市民

の方のご意見を伺うとあります。9 月には条例が提

案されます。是非とも多くの方にお越しいただいて

ご意見をお聞かせ願えたらと思います。 
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7月 16日(日)   13時～14時 30分 

       三雲コミュニティセンター 

7月 22日(土)   13時～14時 30分 

       サンヒルズ甲西 

8月 2日（水）   19時～20時 30分 

       菩提寺まちづくりセンター 

8月 6日（日）   13時～14時 30分 

       石部まちづくりセンター 
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子育て世帯生活支援特別給付金事業 
・新型コロナウイルス感染症による影響から 
 低所得の子育て世帯に対し支給する。 
   対象者 1206 人  1 人 5 万円 
          総額 6420 万 4 千円 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
今回の補正予算は、物価高騰対策のために

国が広く事業者等を支援されたものでした。 
人件費 
 令和 2 年の湖南市長選挙における政治資金
問題に対し、市政の責任者として社会影響を 
及ぼしたことから、市長の給料を減額となっ
た。市長自らの反省を踏まえ、重い処分とし
た。 
・令和 5年 7月～同年 12月までの給与を 10％
(45 万 6 千円)減額する。・・・可決 
中小企業振興事業 
・ウィズコロナ下、物価高騰を受けながらも
事業活動を続けている市内小規模企業者
に対する経費の給付事業。 

 対象事業所 1400事業所。 支給額7万円。 
広報やホームページ等を通じて周知を図る。 
庁舎維持管理経費 
 東庁舎駐車場区画線設置に加え、東庁舎南 
口の障がい者駐車スペース横に設置した柵 
4 スパンの内、2 スパンの撤去を含めた整備 
   工事請負費  130 万円 

教育振興対策推進経費 
       210 万 1000 円 
・リーディング DX スクール事業 
・夜間中学開設準備事業 
 この事業に対する負担割合の質疑があり 
 国が 3 分の 1。残り 85％が県。15％が市。 
地図訂正業務委託 
       563 万 9 千円 
高松公園跡地の売却手続きに必要となる土
地の測量業務および地図訂正等行う委託料 
 
 
 
中村由樹氏・青木幸男氏・山元一彦氏・芦田吉夫
氏・井上弘光氏・谷利章氏・岡本文雄氏 
森本洋司氏・上西一嗣氏・高田薫氏・樋口宏氏・
上田和子氏・坂田清美氏です。お世話になります。 

 

 
 
  
 
必要な医療を受ける機会の拡大および利便

性の向上を図るため、出来るだけ早い時期に、
日曜日の診療が開始される事になりました。藤
井 Dr.が担当されます。午後は往診にも行かれ
ます。電子カルテも導入されます。 
 
 
地方の鉄道路線の便数見直し等については、

輸送密度や経営状況だけに留まらず、沿線住民
の生活に考慮した議論となること。また持続可
能な公共交通ネットワークの構築のための財
政支援を国へ求めた。 
 
 
 
 マイナンバーカードのトラブルが相次ぐ中、 
来年秋に健康保険証を廃止する事に、私は無理
があると判断しこの意見書に賛成しました。 
 
 
 
 ミスが生じない仕組みづくりや DX のメリッ
トについての周知を求める意見書で、これにつ
いても大切であると考え賛成をしました。 
 
 
 

6 月 23 日、第 4 委員会室にて委員会が開催
されました。関心のある議題でもあるからか、
多くの傍聴者が来られていました。 

示された資料 
・地元まちづくり協議会での説明会の質疑応答の 
資料 

・これからの市長タウンミーティングの予定 
・行政事務の分散化と集約化の検討について 
・業務量調査報告内容 
・小規模多機能自治構想にかかる進捗状況 
・石部図書館閉館に向けての方針(案) 
私は、無会派ですので、私の思いは出席議員に託し
会議を傍聴しました。 
  

令和 5 年 6 月議会定例会 可決 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

令和 5 年 4 月臨時議会  可決 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

審査結果 

-２
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  農業委員会委員の任命について、 

       新しい委員が決定しました！！ 

 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  小規模多機能自治検討特別委員会 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

予算常任委員会 一般会計補正予算  

 

草津線の利便性を国へ求める意見書 採択 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 
 マイナ保険証以外に現行の健康保険証を 

 選択肢として残す事を求める意見書   不採択 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

 マイナンバーカードに関する諸問題の 

     改善を求める意見書   採択 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

   石部診療所！日曜診療はじまる！！ 

        

 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

福祉教育常任委員会審査  可決 

 

3 月定例会において委員会から、「88 歳
の米寿の祝いをただ単に廃止するのでは
なく、今までの功労に感謝の思いを込め、
何らかの形で示すべき」とした附帯決議が
提出されたところ、今回、議員の意見を聞
き入れ、補正予算にてお祝い品（下田焼き
の湯飲み他メッセージ）が送られることと
なりました。大変喜ばしいことでした。 

        21 万 6 千円 
 
 

 

私が感じたことは、行政事務の分散化か集約され
るのかが、まだ示されなかったこと。どういうセン
ターを造るのか示されずに石部図書館の蔵書の整
理(案)が示された事には違和感を覚えました。委員
の質疑で、「合併協議会で既に図書館を１館に統一
する話になっていた」と執行部が説明会で話した点
は間違いだったとお詫びと訂正がなされ、また、地
元説明会では、広く市民に説明がなされていない点
の指摘がありました。今後市長タウンミーティング
で意見を聞いていくとの話でした。 
石部の図書館がなくなることをご存じない方も

たくさんおられます。私たちのまちをどうしていく
のか！！今こそ、主権者である市民が意見を述べる
時です。4 会場あります。是非ともご参加下さい。 

 

 

 



一般質問  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

                        

 

  

 

 

 

 
 
 
問 民間園の運営状況について（保育士と子ど

もの人数とその比率） 
答 保育士一人当たりの園児数は、少ないとこ

ろで 4.67 人。多いところで 8．73 人です。 
 
問 保育行政を民間園に委託して 3 年が経ち

ました。検証が必要と考えます。市との協
定書より、「運営の基本理念」市との連携
について 

答 湖南市条例に準拠し、障がい児保育及び、
特別支援教育を実践し、発達支援システム
と連携し理解が進んでいます。 

 
問 三者協議会の設置と評価について 
答 保護者会が存在しない園もあり、設置でき

ていません。今後は滋賀県が認定している
第三者評価機関により第三者的に評価を
受けていきたいと考えています。 

 
問 ある園では、10 人の保育士が辞め、34 人 

の3歳児保育を2人で対応されていると聞 
いています。1 人は加配対応とのことです
が、市は情報を掴んでいますか。 

答 国の基準は満たされてはいるが、厳しい状
況であることは認識している。詳しい内容
は法人が把握されており、早急な人員確保
に努めている。 

 
問 保育士の悩みや、保護者が意見を言える状

況となっていますか。 
答 保育士一人一人に聞き取り面談をし、保護

者にはご意見箱やアンケート等を実施し
ています。 

 
問 「子ども権利条例」について、市の見解は。 
答 国は、本年 4 月「こども基本法」が施行さ

れました。子どもの意見の尊重と意見の反
映などを定めています。教育部をはじめ、
関係機関との連携を深める必要がありま
す。まずは計画からと考えている。 

 
 
 
問 商業施設での投票所設置について。（以前

に質問した検討の進捗状況） 
答 投票所設置に向けて幾度と検討をしてき

たが、より安価な方法として、無線回線を
考えており、安定した電子ネットワークの
確保が最大の課題です。今後も引き続き、
積極的に検討が必要と考えている。 

問 市民生活の中で、身近に「市政への興味・ 
関心」を高めるための方策は。（候補者の 
政見周知方法など）  

答 選挙公報が郵便事情で、最も早くて選挙 
期間中頃になるため、候補者情報につい 
ては、期日前投票所への設置やホームペ
ージへの掲載。SNS やタウンメールなど
創意工夫し周知に努めていきます。 

 
問 他市では、投票証明書を発行し、「選挙

割」といったインセンティブな取り組み
をしていますが、本市での考えは。 

答 公平制、公正性の点から、選挙管理委員
会が積極的に関わる事には慎重にならな
くてはならないと考えている。 

 
問 ネット投票についての見解は。 
答 公職選挙法において、選挙人は自ら投票

所に行き投票する事となっている。現在、
国において検討されており、動向を注視
していきたい。 

問 投票所まで行けない人への支援策は。 
  （高齢者・障がい者など） 
答 市独自の取り組みについても、他自治体

の先進事例を踏まえ、方策を検討します。 
 
問 主権者教育について 
答 社会の中で自立し、他者と連携・協働し

ながら生き抜く力や、地域の課題解決を
主体的に担う力を身につけられるよう総
合的に主権者教育に取り組んでいます。 

 
 
 
 
問 甲西文化ホールについて 
答 洋式便座は、男性・女性とも 1 つずつし

かありません。早急に設置したいと考え
ます。 

 
問 丸山運動公園について 
 
 
 
 
 
答 今後活用していく施設でもあり、改修に

向けた検討を進めていきます。 
 
 
 
答 湖南市民の相談件数は、令和 4 年度で 80

件です。今年度中に締結を考えています。 

  子どもの命を守るための 

         取り組みについて 

     

 

     

  

  投票率を上げる取り組みについて 
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  おうみ犯罪被害者支援センターとの 

連携協定について 

  

 

  甲西文化ホール・丸山運動公園の 

    トイレ環境整備について 

  

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

5 月11 日(木) 岩根学童 
令和 5 年度児童数 68 人 
発達障がい、外国籍児
童、要保護児童など複雑
な家庭事情もみられ、専
門的な知識を持つ職員
配置が求められる。ソー
シャルワーカーの配置
をとの要望が出た。指導
員の創意工夫で運営。 

 

 
 
 
 
 
 
 

6 月 7 日（水） 
高血圧予防の食事法 

10 品目をまんべんなく
摂取することが大切だ
と学びました。講師に
は升田良恵氏。保健師、
看護師、高血圧循環器
病予防療養指導士をさ
れています。地域での
健康講座にお越しいた
だけたらと思いました 

研修報告と議員活動 

    20 日 全員協議会 

  27 日 臨時議会 

     8 日 スクールガード 

   9 日 菩提寺北小学校議会見学・スクールガード 

    10 日 水戸小学校議場見学 

    11 日 さくら教室（スポーツ） 

  13 日 風船バレーボール大会応援 

    14 日 青少年指導支援の会終わりの会 

    16 日 輝け議会 地方議会選挙オンライン研修会 

  17 日 図書館協議会傍聴 

  19 日 災害ボランティア運営隊定例会 

    22 日 スクールガード 

  24 日 防災カフェオンライン研修会 

    25 日 観光協会総会＆研修会・本の帯ボランティア 

    1 日 さくら教室ボランティア（カエルの歌） 

    5 日 全員協議会 

9 日～29 日 6 月定例議会   

     9 日 防災士会例会 

    14 日 石部南小学校サークル活動（アウトドアスポーツ） 

    26 日 スクールガード 

    27 日 スクールガード 

28 日 石部南小学校サークル活動（アウトドアスポーツ） 

    29 日 さくら教室（茶道） 

   

   

 

 
 
議案第 10 号一般会計補正予算 
 高機能消防指令システム 無停電電源装置修繕 

 121 万円 
議案第 11 号 
 高規格救急自動車の購入 
 2788 万 5 千円（信楽消防署配置） 
議案第 12 号 
甲賀広域行政組合監査委員 
新たな監査委員の選任まで任期延長  山川宏治氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

                           
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 - 4 

 
 
 
 
 
 
 

6 月 24 日 (土) 
明るい社会づくり運動 
龍谷大学名誉教授  
岡地勝二氏の学習会に
参加。日本の GDP は主
要国と比べて最下位。
企業進出の期待度は
OECD55 ヶ国中、中の
下になってしまった。
教育費にお金をかけな
かった事が原因。 

「元気会」学習会参加 日本経済の現状と課題 

 
 
 
 
 
 
 
4 月 15 日 with びわ湖声楽アンサンブル 5 月 1 日 石部例大祭 

 

 

 

 

 

 

5 月 13 日 文化協会総会    5 月 21 日 八起会学習会 

 

 

 

 

 

 

5 月 27 日 びわ湖学習会    6 月 4 日 国際協会フェスタ 

議会報告＆懇談会 

令和 5 年 7 月 29 日 (土)   

石部まちづくりセンター 

           10：00～12：00 

        小規模多機能自治センタ
ーのタウンミーティング
が始まります。皆さんと 

意見交換をしたいと思っています。多くの 
皆様のお越しをお待ちしています。 

出張もいたします。ご連絡下さい。 

4 月 

5 月 

6 月 

5 月 29 日 広域行政組合議会 5 月臨時会 可決 

 

 

 ワクチン未接種者に対する報道について 
6 月 8 日 議員全員協議会を開き、新聞報道に関す

る対応について説明がありました。その後、新たに 3

職員のワクチン問題が報道されました。この件も含

めて、7 月上旬に第三者委員会を開催し、退職者には

アンケートも実施して調査されます。 

審査終了後に皆様にご報告いたしますので、ご理解下さい 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
17 日（木）菩提寺北学童 
支援単位は 3 カ所。場

所が離れている事が課
題。住宅地内に所在し、
老朽化が見られる。令和
5 年度から、学校の空き
教室を利用。今後、急激
に増える見込みもあり、
新たな場所の確保を検
討している。 

福祉教育常任委員会  閉会中の調査 

学童保育所について（現地調査含む） 

 


